

Escala Crítica/Columna diaria

*En 2021 los ex trabajadores apenas recibirían un tercio de su salario *En Tabasco, el costo de tener el mayor porcentaje de burócratas

*Inician las comparecencias de secretarios; la oposición inconforme

Víctor M. Sámano Labastida

TABASCO es uno de los estados que tiene mayor número de empleados públicos en relación a su población. Seguramente si hacemos un ejercicio comparativo también resultará una de las entidades que mayor porcentaje de su presupuesto destina a las pensiones de los empleados públicos ya jubilados. Se calcula que al cierre de este año habrá pagado durante 2015 cerca de mil millones de pesos por este concepto.

Un informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF, "Política pública de pensiones y jubilaciones"), concluye que al paso que vamos los pasivos laborales de la burocracia serán impagables en los próximos años.

Se vive el resultado de varios factores: la reducción de los recursos para los sistemas de seguridad pública, un mal manejo de los fondos (vía especulación o saqueo), el abuso de pagos excesivos a la "burocracia dorada", y el crecimiento exponencial de la población en edad de retiro.

Por lógica, los estados con mayor número de empleados públicos actualmente son los que enfrentarán mayores presiones en sus finanzas. En Tabasco se ha propuesto una reforma de fondo al sistema de pensiones. Algo de esto refirió en su informe del domingo pasado el director del ISSET, Agapito Domínguez, quien habló también de los costos de los padecimientos (enfermedades e incapacidades médicas) de los burócratas. Debe atender a más de 86 mil trabajadores en activo.

UN SISTEMA EN RETIRO

NO ES SÓLO el caso de Tabasco. Ni es únicamente para el sector público. Todo el sistema de pensiones y retiros en nuestro país está en el camino del colapso. Un reporte de Principal Financial indica que será en 2021 cuando empiece el trámite de retiro para la llamada generación Afore, quienes comenzaron a cotizar después de julio de 1997 y que sólo recibirán lo que hayan ahorrado en su cuenta individual.

Un reporte de Viridiana Mendoza (Forbes, 28/XI/2014) indicaba que "sólo 33% de la población económicamente activa cotiza a la seguridad social obligatoria, es decir, siete de cada 10

mexicanos no cuenta con mecanismo básico de ahorro para el retiro y para los otros tres, el ahorro automático en la Afore podría no ser suficiente”.

Dijo Alán Gómez, de la firma Principal Afore a Mendoza: “Veremos algunos cambios. Es posible que como respuesta tengamos un aumento en la edad de retiro para que los trabajadores puedan seguir ahorrando antes de jubilarse. Tendremos una generación de ‘adictos al trabajo’ porque lo ahorrado no será suficiente para dejar de trabajar, además de que veremos un mayor índice de autoempleo, y quizá de informalidad”.

Par decirlo en otras palabras, estaremos diciendo adiós a nuestros antiguos sistemas de seguridad social.

En el 2021 un trabajador retirado y que hay tenido el privilegio de pensionarse sólo tendrá acceso a una tercera parte de su último salario.

Podría advertirse que ya desde ahora hay un “tapón” en el mecanismo de renovación de la planta laboral. Muchos trabajadores se niegan a retirarse porque sus pensiones no les garantizarían un mínimo nivel de vida digno. Pero también se teme el colapso por un retiro masivo de los ahorros.

TMBIÉN EL ISSET

EN ESTE contexto me parece relevante lo que se haga o deje de hacer en el ISSET, actualmente encabezado por Domínguez Lacroix. De ese sistema dependen unos cien mil trabajadores y ex trabajadores, con sus respectivas familias.

Poner orden y depurar la seguridad social para los burócratas tiene cumplir tanto los objetivos humanitarios y sociales de garantizar atención a este sector, como darle viabilidad y cuidar los recursos públicos.

Un cálculo aproximado nos indica que sumados los recursos del pago de pensiones con los de los gatos en atención médica para los derechohabientes, en un año se destinaron casi dos mil millones de pesos.

En el ISSET una tarea central es el combate a la corrupción, la irregularidad en el servicio, un mejor control y precisa rendición de cuentas. Se necesita mano dura y firme, dijo el ex diputado federal.

DESFILÉ DE SECRETARIOS

AUNQUE para la oposición, léase PRI, PVEM y PAN sobre todo, las comparecencias de la “glosa del tercer Informe” son sólo formalidades sin sustancia, para la mayoría del PRD se trata de un necesario ejercicio de rendición de cuentas. Argumentos similares escuchábamos al contrario cuando el PRI tenía la mayoría. Lo que nos indican estos juicios es la necesidad de modificar el trato entre el Legislativo y los representantes del Ejecutivo.

Escrito por Editor

Martes, 01 de Diciembre de 2015 00:25 -

En tanto, hoy se inicia el desfile de los titulares de nueve Secretarías y de la Fiscalía General, antes Procuraduría. Comienzan las comparecencias con el secretario de Gobierno, César Raúl Ojeda, seguido del titular de Seguridad Pública, Sergio Martínez Luis. El miércoles acudirán el Secretario de Salud, Juan Antonio Filigrana, y la Contralora, Lucina Tamayo.

Seguramente no faltará el diputado que interrogue a Ojeda Zubieta sobre los rumores de un próximo relevo en su dependencia. Al respecto el ex candidato a la gubernatura bromea diciendo que provechará para despedirse de los legisladores...porque estos terminan su periodo. Pero en Jonuta cuando el río suena...

AL MARGEN

HOY ESTARÁN en Villahermosa las integrantes de la Caravana de Madres Centroamericanas quienes recorren la ruta de los migrantes en busca de sus familiares desaparecidos. Las 45 mujeres procedentes de Nicaragua, El Salvador, Honduras y Guatemala, recorrerán Tabasco, Veracruz, Puebla, Tlaxcala, Distrito Federal y Oaxaca. Se anunció que durante la próxima visita del Papa Francisco una comisión encabezada por fray Tomás González y el padre Alejandro Solalinde expondrán al pontífice la situación de los migrantes centroamericanos en su tránsito por México.

El jefe de la Iglesia Católica tiene previsto viajar al Distrito Federal; Ciudad Juárez, Chihuahua; Morelia, Michoacán, y Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. En septiembre de esta año, cuando fue invitado al Congreso de Estados Unidos abogó por los inmigrantes. Destacó que los muros no sirven para detener el tránsito de las personas, pidió no dejarse “impresionar por sus números, sino verlos como personas, viendo sus rostros y escuchando sus historias, tratando de responder de la mejor manera posible a su situación. Responder de una manera que sea siempre humana, justa y fraternal”. Este tema será otra vez abordado en México al igual que la pobreza y la injusticia.